



SOCIEDAD PARA EL DESARROLLO
DE LA PROVINCIA DE BURGOS

sodebur



Boletín Informativo de la
Sociedad de Desarrollo de la Provincia de Burgos

informa

n.º 3
junio 2011

CARTA

DEL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE BURGOS

A Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (Sodebur), creada por esta Diputación Provincial, sigue trabajando con el objetivo de dinamizar el desarrollo económico y social de los municipios de nuestra provincia.

Sodebur tiene unos objetivos claros para conseguir el fortalecimiento de sus principales servicios, tales como promoción económica y social, infraestructuras e ingeniería industrial, la consecución de inversiones, el logro de subvenciones procedentes de otras administraciones y la aprobación de nuevos proyectos europeos hacia nuestra provincia.

Una vez llevada a cabo la presentación en público del Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015, ya se está trabajando en el desarrollo de los proyectos incluidos en el mismo. De este modo se está actuando, dentro del calendario establecido, en los seis ejes de actuación: Calidad de Vida, Capital Humano, Entorno Económico, Imagen e Infraestructuras y el transversal de Dinamización y Coordinación que harán de nuestra provincia un territorio más competitivo y un entorno mucho más atractivo a la inversión.

La Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos sigue trabajando en la señalización y captación de fondos para los polígonos industriales del medio rural y sigue consolidando iniciativas de apoyo a los Ayuntamientos para la elaboración de proyectos industriales para sus instalaciones.

En este ámbito cabe destacar las ayudas conseguidas procedentes de otras instituciones, como son la Consejería de Economía y Empleo de la Junta de Castilla y León y el Ministerio de Industria.

Así pues en esta nueva legislatura, la Corporación Provincial apuesta con firmeza por un trabajo, emprendido con ilusión, pero con vocación de conseguir nuevos retos, cuyos resultados consigan ese impulso necesario para el desarrollo y el bienestar económico y social de la provincia de Burgos.

Con esta nueva edición del Boletín «Sodebur Informa» pretendemos hacer partícipe a toda la sociedad burgalesa de las ambiciosas actuaciones que se están llevando a cabo entre los distintos agentes sociales, con el objetivo de hacer de ésta nuestra provincia, un lugar donde merece la pena vivir por estar a la altura que demanda la sociedad actual.



SUMARIO

- Carta del Presidente de la Diputación de Burgos
- Presentación del Plan Estratégico Burgos Rural
- Jornada de gestión de polígonos industriales en el medio rural
- Señalización de polígonos industriales de la provincia
- Proyecto Innova Agroindus
- Presentación del portal «Emprenderural»
- Salón Internacional de la Logística
- Actualidad
- Burgos Rural
- Ayudas



César Rico Ruiz

Presidente de la Diputación Provincial de Burgos

Plan estratégico Burgos Rural

El pasado 9 de marzo de 2011 tuvo lugar la presentación del "Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015". El acto se celebró en el Real Monasterio de S. Agustín y contó con la presencia de **D. Vicente Orden Vígara**, Presidente de la Junta General de Sodebur, **D. Ángel Guerra García**, Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad, **D. Miguel Ángel Benavente**, Presidente de FAE, **D. José Luis Peña**, Vicerrector de Innovación de la Universidad de Burgos y **D. José Manuel González**, Vicepresidente de la Cámara de Comercio, además de representantes de las entidades públicas y privadas más destacadas dedicadas al desarrollo de la provincia de Burgos (Caja de Burgos, Caja Círculo, Caja Rural, CEEI, AJE, ADE, Grupos de Acción Local, Ayuntamientos, Asociaciones y AEDLs, entre otros muchos).

El objetivo principal del mismo es el desarrollo sostenible de la provincia de Burgos, a través del fomento de la actividad económica en el territorio, la mejora de la calidad de vida de los habitantes del medio rural, la valorización de su capital humano, la potenciación de una imagen conjunta del territorio que favorezca su conocimiento y desarrollo turístico y el aseguramiento de la competitividad territorial mediante unas infraestructuras adecuadas.

La elaboración del Plan Estratégico Burgos Rural ha sido un camino de largo recorrido, que nace de la colaboración y el consenso de los agentes más representativos del desarrollo provincial. Finalizado el diagnóstico de la situación actual del medio rural, se llevó a cabo un proceso de reflexión estratégica gracias al cual se ha definido la estrategia a seguir durante los próximos años. De los 48 proyectos identificados en un primer momento y, mediante un proceso de priorización, finalmente fueron 28 las actuaciones elegidas para su implementación en el marco del PEBUR y divididas en seis ejes de actuación: Calidad de Vida, Capital Humano, Entorno Económico, Imagen e Infraestructuras y Dinamización y Coordinación del Desarrollo, transversal a todos los anteriores.

Debido a la asignación y determinación de funciones, responsabilidades y objetivos para cada uno de los proyectos, el conjunto de agentes implicados podrá participar en la ejecución de los mismos de una forma satisfactoria orientada al beneficio del conjunto del medio rural de la provincia. Así, la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos con la colaboración de los diversos grupos de interés gestionará y coordinará este Plan como instrumento de impulso y dinamización a través del seguimiento de los proyectos y actuaciones definidos en el mismo.



Jornada de gestión de polígonos industriales en el medio rural

Con el objetivo de la puesta en valor de los polígonos industriales del medio rural, la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (SODEBUR) organizó, en el mes de marzo, la primera jornada de gestión de polígonos industriales dirigida específicamente a las necesidades de aquellos polígonos situados en los municipios de la provincia menores de 20.000 habitantes.

La jornada contó con la presencia de **D. Jesús Echavarieta**, Presidente de la Asociación de Empresarios del Polígono de Villalonquéjar como ponente. Los asistentes a la misma fueron representantes municipales de la gran mayoría de polígonos ubicados en el medio rural de la provincia. La jornada se celebró con un doble objetivo: formar a los asistentes en técnicas de gestión concretas y compartir experiencias e inquietudes, además de recoger necesidades e iniciativas de los polígonos rurales para un mejor apoyo por parte de Sodebur.



Señalización de polígonos industriales de la provincia

La Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (SODEBUR) con la colaboración de la Confederación de Asociaciones Empresariales (FAE) de Burgos, han venido trabajando en la mejora de las infraestructuras de los polígonos industriales de los municipios menores de 20.000 habitantes en lo que a señalización se refiere.

Con este objetivo y gracias a la experiencia piloto realizada con éxito en el polígono industrial de Villalbilla de Burgos, se ha trasladado esta actuación a 22 municipios de la provincia interesados: Belorado, Briviesca, Canicosa de la Sierra, Gumiel de Izán, Hacinas, Huerta de Rey, Madrigalejo del Monte, Medina de Pomar, Melgar de Fernamental, Merindad de Río Ubierna, Palacios de la Sierra, Quintanar de la Sierra, Roa de Duero, Salas de los Infantes, Trespaderne, Valdorros, Valle de Mena,

Valle de Tobalina, Vilviestre del Pinar, Villadiego, Villagonzalo Pedernales y Villariego.

Los tipos de señalización que se establecieron fueron paneles informativos para todos los polígonos, con directores de las empresas existentes en el polígono si desde los ayuntamientos se consideraba necesario, y señalización normalizada de carreteras y direccional de calle donde se estimó conveniente.



Proyecto Innova Agroindus

El proyecto Innova Agroindus «Propuesta de actuación para la innovación en la industria agroalimentaria de las comarcas de Bureba-Ebro y Merindades», presentado por la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos (Sodebur) a la convocatoria Reindus 2011 del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, fue aprobado en el mes de marzo con una subvención de 132.812 euros.

El objetivo del proyecto es consolidar como un referente de la innovación, el sector industrial agroalimentario de las zonas de actuación ya que se conforma como un sector estratégico y con presencia de empresas tractoras en la zona, impulsar la agrupación de las empresas pertenecientes al sector y mejorar la gestión de las empresas instaladas.



El pasado 16 de junio se celebró en Villarcayo una jornada de presentación de todos los proyectos de infraestructuras de servicios aprobados en la convocatoria Reindus para la zona de influencia de la central nuclear de Santa María de Garoña a Sodebur, ITCL, FAE, Agenbur y Ceder Merindades con el objetivo de dar a conocer los servicios que las distintas organizaciones, a través de sus proyectos, ofrecerán a los empresarios de la zona.



Presentación del portal «Emprenderural»

En el proceso de elaboración del Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015 se identificó la necesidad de **fomentar el emprendimiento en el medio rural de la provincia**. Con este objetivo se ha establecido un programa denominado «Burgos Rural Emprende» que comienza su andadura con la presentación de un portal web dirigido a emprendedores del medio rural de la provincia de Burgos.

El acto de presentación tuvo lugar el pasado 25 de marzo en el Palacio de la Diputación Provincial de Burgos y contó con la presencia de **D. Vicente Orden Vigara**, Presidente de la Junta General de Sodebur, **D. Ángel Guerra García**, Presidente del Consejo de Administración, **D. Ángel Ibáñez**, Presidente del CEEl Burgos y **D. Román Cantero**, Presidente de AJE.

Este portal consiste en una plataforma de internet para la prestación de servicios orientados a la creación de



empresas y al desarrollo y consolidación de pymes. De este modo, los emprendedores y empresas de la provincia de Burgos podrán acceder a servicios especializados de calidad necesarios para crear y consolidar sus empresas. En este sentido se ofrecen herramientas para valorar ideas de negocio, elaborar un plan de empresa, búsqueda de ayudas y financiación, tutorizaciones on-line, agenda de actuaciones o buenas prácticas, entre otras. Esta herramienta y todas sus aplicaciones se encuentran disponibles en la página web:

<http://www.emprenderural.es/>

Este sistema integrado, «Burgos Rural Emprende», recoge otra serie de actuaciones como la elaboración de una guía para emprendedores, la impartición de talleres itinerantes, tutorizaciones y asistencia on-line que serán llevadas a cabo durante los próximos meses.

Salón Internacional de la Logística

La Sociedad para el Desarrollo de la Provincia (SODEBUR) asistió a la 13.ª edición del **Salón Internacional de la Logística (SIL)** que se celebró en **Barcelona** entre los días **7 y 10 de junio**.

Bajo el lema "Crece junto a la A-1. Tu apuesta estratégica", la Sociedad promocionó los 12 polígonos industriales pertenecientes a los 11 municipios de la provincia que se encuentran situados en el corredor A-1 con el objetivo de potenciar sus actividades logísticas y mostrar sus atributos diferenciadores: situación estratégica de la provincia como nexo de unión entre el interior de

España y Europa, disponibilidad de suelo a precios competitivos, excelentes comunicaciones con el corredor nor-



oeste de la península y la visibilidad que tienen los polígonos desde la A-1.

Esta actuación se enmarca dentro de las pautas establecidas por el Plan Estratégico Burgos Rural (PEBUR) 2010-2015 de potenciación de los sectores estratégicos de la provincia.

A la misma asistieron algunos de los más importantes grupos logísticos que operan a nivel nacional. Durante la feria se acercaron al stand de Sodebur cientos de visitantes diarios interesados por la disponibilidad

de suelo industrial y las ayudas para la implantación de empresas con el objetivo de invertir en nuestra provincia.

33 COMERCIOS DE TODA LA PROVINCIA SE INTEGRAN EN LA RED DE TIENDAS RURALES

Tras varias jornadas de concienciación y numerosos contactos con empresarios y emprendedores se ha puesto en marcha la Red de Tiendas Rurales de Burgos en la que, en una primera fase, se integrarán 33 establecimientos de alimentación y artesanía de la provincia. A través de la intranet, los productores y artesanos de la provincia podrán dar salida a su producción, ya que esta plataforma es una red de comercialización para sus productos y los minoristas podrán alcanzar una economía de escala y aumentar su competitividad. Esta iniciativa se desarrolla dentro del convenio firmado por la Diputación y la FEC.

UNA INYECCIÓN DE 70 MILLONES EN I+D+i GENERARÁ 26.700 EMPLEOS

La ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia y el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, ratificaron en el mes de marzo un compromiso conjunto en materia de I+D+i, que supone la concesión de un préstamo para la Comunidad de Castilla y León de 70 millones para apoyar el desarrollo de actividades vinculadas a la innovación en el marco de la Estrategia Estatal de Innovación. Con ello se espera que, en el horizonte 2015, se generen 26.700 nuevos empleos, se aumente en 2.100 el número de empresas innovadoras y se movilicen 320 millones de nueva inversión privada.

LAS 25 EMPRESAS CON APOYO DE REINDUS 2011 CREARÁN 101 EMPLEOS

El Plan para la Reindustrialización de la zona de influencia de la central nuclear de Santa María de Garoña contempla para este año 2011 un total de 47 proyectos que recibirán en su conjunto 21.317.850 euros en concepto de subvenciones a fondo perdido y/o créditos. Son los proyectos que el Ministerio de Industria ha aprobado en la convocatoria Reindus 2011 a la que se presentaron un total de 65 solicitudes. 25 proyectos corresponden a iniciativas presentadas por empresas para el desarrollo de iniciativas industriales en 12 localidades del entorno de la central. En lo que se refiere a los proyectos de infraestructuras, los aprobados por Industria son 22 y se reparten en 8 localidades.

UNA VEINTENA DE PUEBLOS SE UNEN PARA RECUPERAR SU PATRIMONIO INDUSTRIAL

Con el objetivo de recuperar el patrimonio industrial y lograr su puesta en valor como alternativa a la despoblación del medio rural de la provincia, se ha creado recientemente la Asociación para la Defensa y Recuperación del Patrimonio Industrial. Está integrada por cerca de 20 localidades como Belorado, Melgar de Fernamental, Poza de la Sal, Pradoluengo o Atapuerca, entre otros. Por una parte estarían los bienes intangibles como las tradiciones, costumbres o formas de vida y, por otra, los bienes tangibles como el Canal de Castilla, vías férreas, fraguas, molinos, herrerías, aserraderos, telares, salinas, campos de petróleo o conjuntos mineros.

DIPUTACIÓN Y CEEI ACERCAN LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS A LAS PYMES DEL MEDIO RURAL

La Diputación Provincial y el Centro Europeo de Empresas e Innovación (CEEI) colaboran en esta iniciativa para llevar el asesoramiento sobre nuevas tecnologías a las pequeñas y medianas empresas del medio rural. Durante el presente año se celebrarán jornadas informativas en 8 localidades, se harán llegar a los empresarios unas guías de asesoramiento y se ha creado una plataforma on-line donde se podrá encontrar toda la información necesaria sobre la puesta en marcha de nuevas tecnologías.

I3COM ABRE SUS PUERTAS PARA OFERTAR I+D+i AL PEQUEÑO COMERCIO

El Centro de Investigación, Innovación e Información Comercial, inaugurado recientemente y situado en la última planta del centro comercial Camino de la Plata, aspira a ser un referente a nivel regional y nacional facilitando servicios, herramientas tecnológicas y soluciones de I+D+i al pequeño comercio tradicional. El I3com se inscribe en el Programa Emprendedores de la Junta de Castilla y León, que favorece la formación, información y asesoramiento de autónomos, profesionales y pequeños empresarios en materia de nuevas tecnologías.

Camino

EL CONSORCIO YA TIENE RESERVADAS 13 DE LAS 57 PARCELAS DEL POLÍGONO INDUSTRIAL

El polígono industrial "El Parralejo" de Melgar de Fernamental, cuya urbanización comenzó a ejecutarse el pasado mes de mayo, tiene una previsión de reserva de 13 de las 57 parcelas que conforman esta infraestructura industrial. Hasta el momento, han sido los empresarios y comerciantes locales los que han mostrado mayor interés por las parcelas. La obra se adjudicó por un periodo de 18 meses, con lo que estará finalizada en verano del próximo año. "El Parralejo" tiene una superficie total de casi 600.000 metros cuadrados de suelo industrial. La superficie máxima de parcela es de 15.124 metros cuadrados y la mínima ronda los 2.790.

Merindades

EL CEDER DISPONE DE 1,6 MILLONES DE EUROS PARA LOS EMPRENDEDORES

El programa europeo Leadercal, cuya finalización está prevista para diciembre de 2013, reserva el 65% de sus fondos para los emprendedores que creen empleo en las diversas comarcas de actuación. El Ceder Merindades ya ha concedido subvenciones por valor de 1 millón de euros a 15 proyectos empresariales, pero aún cuenta con 1,6 millones destinados a los emprendedores. Las ayudas previstas para ellos pueden ascender a un máximo del 30% de la inversión prevista en el negocio y no pueden superar los 120.000 euros. Así pues, alojamientos de turismo rural y hostelería son los que más se están beneficiando de los fondos del programa Leadercal, que han apoyado una inversión total de 5,2 millones de euros en el ámbito privado.

Ribera

EL TRANSPORTE A LA DEMANDA PODRÍA AMPLIARSE A LA ZONA ORIENTAL RIBEREÑA

El transporte a la Demanda, que desde finales de 2006 funciona en el entorno de Roa de Duero con el objetivo de facilitar a los vecinos de los municipios más pequeños y con más dificultades para el transporte el acceso a los servicios disponibles en localidades más importantes, podría implantarse también en el área oriental de la Ribera del Duero burgalesa. En la actualidad, en la Ribera del Duero el servicio se presta con seis rutas que unen Terradillos de Esgueva, Villatuelda, Nava de Roa, Aza y Boada con Roa de Duero. En los itinerarios, además, se pasa por otras localidades, lo que permite que un total de 28 municipios de la comarca estén cubiertos con este servicio.

Bureba

MÁS DE 1 MILLÓN DE EUROS PARA 24 PROYECTOS DE OBRAS EN LA COMARCA

Un total de 24 localidades de la comarca burebana recibirán subvención dentro del nuevo bloque de ayudas del Fondo de Cooperación Local-Pacto Local, para poder ejecutar proyectos relacionados con mejoras en edificios y servicios básicos con el fin de mejorar la calidad de vida de la población. El presupuesto global de todos los proyectos asciende a 1,2 millones, cuantía que será financiada por la Junta de Castilla y León, la Diputación Provincial y los Ayuntamientos de los municipios. Gracias a ellos se podrán realizar obras de mejora de alumbrados públicos, abastecimiento y depuración de aguas, pavimentación de calles y plazas, casas consistoriales, centros culturales e instalaciones recreativas y de ocio, entre otras.

Arlanza

EL CONSORCIO QUE GESTIONARÁ LA RUTA DEL VINO ARLANZA APRUEBA LOS ESTATUTOS

La Ruta del Vino Arlanza, que comenzó a gestarse hace tres años, sigue dando nuevos pasos con el fin de lograr su certificación a finales del próximo mes de noviembre. Los promotores de esta iniciativa acordaron la creación del Consorcio que se encargará de la gestión de la Ruta y el borrador de estatutos de la misma, que deberán ser ratificados por cada socio en sus juntas de gobierno. De forma paralela se continúa trabajando en el diseño de la página web del Consorcio y de un folleto promocional en el que está previsto incluir a los diversos establecimientos adheridos a la Ruta.

Demanda-Pinares

INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE VISITANTES NECRÓPOLIS DEL ALTO ARLANZA EN PALACIOS DE LA SIERRA

Los visitantes que acudan a la Alta Sierra de Pinares para conocer las múltiples necrópolis que se localizan a lo largo de esta zona tienen a su disposición, desde marzo de este año, un espacio donde comenzar su visita y en el que obtener una información previa antes de dirigirse a ver «in situ» estos enterramientos de hace cientos de años. A lo largo de tres plantas el visitante podrá conocer más de cerca todos los detalles relacionados con este tipo de tumbas excavadas en las rocas, una práctica habitual en diferentes puntos de esta comarca hace más de diez siglos.

El Área de Cooperación Institucional de Sodebur se encarga de la búsqueda de financiación para la realización de proyectos o actuaciones encaminadas al desarrollo rural de la provincia. Este servicio estudia las convocatorias de ayudas y subvenciones tanto a nivel europeo, como nacional, regional y provincial. En este apartado se recoge un resumen de las ayudas que se consideran más interesantes para el próximo semestre.

Ámbito europeo



El programa Eco-innovación, convocado por la UE, tiene por objeto fomentar el **crecimiento económico de las empresas** respetando el medio ambiente y contribuyendo a la innovación. La Comisión Europea considera que Europa tiene potencial para afrontar los retos medioambientales del futuro, por eso convoca estas ayudas que persiguen financiar proyectos de aplicación en el **mercado de las tecnologías** y que generen **beneficios medioambientales**. El **plazo de entrega** de propuestas está abierto hasta el **8 de septiembre de 2011**.

http://ec.europa.eu/environment/eco-innovation/index_en.htm

El Programa Cultura 2007-2013 contribuye al desarrollo de un espacio cultural común a los pueblos europeos. La Unión Europea apoya cada año acontecimientos y proyectos culturales realizados en el marco de una asociación o en forma de redes. Tiene como finalidad ayudar a financiar proyectos de cooperación, promoviendo y fomentando la creación de redes culturales europeas. Las diferentes líneas de financiación se abren de forma periódica todos los años.



http://eacea.ec.europa.eu/culture/index_en.php



Fundación Biodiversidad

Ámbito nacional

La **Fundación Biodiversidad** convoca de manera anual ayudas, en régimen de concurrencia competitiva para la realización de actividades en el ámbito de la biodiversidad, el cambio climático y el desarrollo sostenible. El **plazo de entrega** de solicitudes está abierto hasta el **31 de agosto de 2011**.

<http://www.fundacion-biodiversidad.es/>

El Programa de Ayudas para Actuaciones de **Reindustrialización**, convocado por el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, es un programa de ayudas regional que busca un desarrollo sostenible del territorio a través de la regeneración y/o creación de tejido industrial y actúa prioritariamente en aquellas zonas desfavorecidas, fomentando la inversión tanto en infraestructuras industriales como en iniciativas empresariales de carácter productivo. La convocatoria aparece a finales de año (últimos de noviembre) y está abierta aproximadamente un mes.



<http://www.mityc.es/PortalAyudas/Reindus/Paginas/index.aspx>

Ámbito regional

La Consejería de Cultura y Turismo de la **Junta de Castilla y León** convoca de forma anual subvenciones destinadas a Entidades Locales para **financiar actuaciones de mejora de la calidad en las infraestructuras turísticas en destino**. Existen tres líneas: Proyectos de interés turístico regional, proyectos de creación, mantenimiento y mejora del espacio turístico y proyectos de información y promoción turística.

La convocatoria aparece a mediados de septiembre y el plazo de entrega de solicitudes está abierto veinte días naturales desde su publicación en el BOCYL.



<https://www.tramitacastillayleon.jcyl.es/web/jcyl/AdministracionElectronica/es/Plantilla100DetalleFeed/1251181050732/Ayuda012/1284137009697/Propuesta>

¿Quiere recibir las distintas ayudas publicadas en su correo electrónico sin tener que esperar a la publicación de nuestro boletín? Envíenos sus datos y su e-mail a info@sodebur.es y será incluido en nuestra base de datos para los próximos envíos o dese de alta directamente en la página web de la Sociedad

www.sodebur.es



Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos



¿DÓNDE PUEDE LOCALIZARNOS?

**SOCIEDAD PARA EL DESARROLLO
DE LA PROVINCIA DE BURGOS**

Consulado del Mar
Paseo del Espolón, 14
BURGOS

Tel.: 947 06 19 29
Fax: 947 04 06 31

info@sodebur.es
www.sodebur.es

"Un mejor servicio de la Diputación para una provincia mejor"

Las próximas publicaciones del Boletín Sodebur Informa se realizarán vía correo electrónico, si estás interesado en recibirlo envíanos tus datos y tu e-mail a la dirección

info@sodebur.es.